
 

COMMISSION SUR L’ENVIRONNEMENT 

Assemblée du 12 janvier 2006 

Salle des comités, Maison du Citoyen 

17 heures 

 
PROCÈS-VERBAL 

Souper et sujets administratifs 

1.  Ouverture et constatation du quorum 

La séance est ouverte à 18 h avec quorum. 
 
Étaient présents : Patrice Martin, président 

Alain Riel, conseiller, district de Deschênes 
Frank Thérien, conseiller, district d’Aylmer 
Nicole Desroches, CREDDO 
 Louis-Marie Poissant, DSPO 
Francine Bouthiller, représentante milieu des affaires 
Louise J. Cerveny, représentante des citoyens 
Théophile Paré, représentant des citoyens 
Éric Faussurier, représentant de la  jeunesse 
 
 

Également présents : Roland Morin, directeur,  Module TPE 
André Lambert, directeur ajdoint, Module TPE 
Suzanne Dagenais, chef de la Planification stratégique 
Marc-André Roy, coordonnateur, Planification stratégique 
Sabine Daniel, agente, Service des communications 
Chantal Laflamme, secrétaire 
 

Absence motivée : Mario Grandmaître, ASHOQ 
 
 

2.  Approbation de l’ordre du jour 

 

L’ordre du jour est approuvé tel que proposé. 

 

3.  Présentation des membres de la commission sur l’environnement 

Le président remercie les participants de leur présence.  Il invite chacun à se présenter tour à tour en 
faisant part de leur intérêt pour l’environnement.  Il précise le déroulement de la soirée. 

 

4.  Refonte de la commission sur l’environnement 

Projet-pilote 

Le président mentionne que la commission sur l’environnement a été choisie pour vivre une 
métamorphose.  On veut donner une nouvelle couleur à des commissions.  Plusieurs défis attendent la 
commission pour 2006 :  thèmes environnementaux, orientation participative, rapprochement du 
citoyen.  La commission sur l’environnement fait partie d’un projet-pilote.  Les citoyens auront la chance 
de participer au recrutement pour la nouvelle voie de la commission. 

 

Le président informe les membres de l’impact de cette décision pour eux :  leur mandat prendra fin et, 
s’ils souhaitent à nouveau devenir membre, il les invite à poser leur candidature. 

 

Le directeur du MTPE mentionne que ce virage fait partie d’un plan global élaboré l’an dernier.  
L’Administration municipale endosse le choix de la commission sur l’environnement pour tenter le 
projet-pilote. 
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Présentation sommaire du projet-pilote 

Les représentants de la section de la Planification stratégique présentent les grandes lignes du projet-
pilote et ses liens avec le Chantier sur les commissions municipales. 

 

L’échéancier du projet-pilote : 

o Recrutement et restucturation : du 14 janvier au 14 février; 

o Séance(s) de formation pour les membres : semaine du 6 mars; 

o Début des travaux de la commission consultative sur l’environnement : semaine du 6 
mars ou semaine suivante. 

 

Une représentante du Service des communications présente brièvement l’approche de 
communication : envois d’invitations personnalisées aux organismes, avis de recrutement dans Le Droit 
et les différents hebdos, une lettre informative sera envoyée aux différents partenaires de la Ville.  Les 
citoyens peuvent postuler via le site Web de la ville. 

 

Période d’échanges entre les membres 

o On demande que la publicité soit faite dans les deux langues; 

o Comment rejoindre les citoyens qui n’ont pas accès à l’Internet.  Des lettres seront 
envoyées aux partenaires et organismes dans les milieux et au réseau.  Un numéro de 
téléphone est indiqué sur l’avis de recrutement.  Le système 311 aura l’information. 

o Un membre félicite l’Administration municipale pour ce projet-pilote. 

 

Le président remercie les membres et mentionne que l’information sera diffusée à partir du samedi 14 
janvier 2006. 

 

Levée de la séance à 18 h 30 

 

Procès-verbal ratifié le 

        
 Patrice Martin, président  Chantal Laflamme, secrétaire 


